
　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

代表 15 関口　雅治 1

1
（代表） ①

富山地方鉄道の３路線の維持・活性化に向け県と沿線７市町村による検討会議が行われました。どの様な会議内容なのか伺いま
す。

【一問一答】
市長 ② 今後の市長の考えを伺います。

村椿晃　君
2

① 魚津市の新川文化ホールの敷地で県が整備する新川こども施設の概要について伺います。

② この施設整備での地域経済活性化の期待値は如何なものか伺います。

③ 魚津水族博物館、ミラージュランド、埋没林博物館との今後の関係をどの様に保っていくのか伺います。

3

①
県教育委員会が県立高校の将来像を示しました。2038年度までに全県で統廃合や新設を進め、全日制34校を20校に減らす考えに
ついて、市長としてどの様な考えなのか伺います。

② 今後の議論の中で、単なる数合わせで無く、学科の充実を含め慎重な検討が必要と思いますが見解を伺います。

4

　 宮崎　民生部長
① 高齢者運転免許証自主返納支援について、どの様な支援策を取っているのか伺います。

② 今後返納支援を拡充する計画は有りますか伺います。

12
月
12
日

富山地方鉄道について

新川こども施設について

県立高校再編について

高齢者の運転免許証の返納について

1



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

代表 8 久保田　満宏
市長

1

2
村椿晃　君 ①

盟約締結する前年の昭和63年及び平成元年から多くの事業を実施されてきたが、平成29年で停滞している。この状況をどのように
考えているのか問う。

（代表）
② 今日までに取り組まれてきた様々な交流の取り組み実績をどのような成果が得られたと総括しているのか問う。

【一問一答】
③ 今後の交流のあり方をどのように進めようと考えているのか問う。

④
関連事業として、令和2年度に市内社会福祉法人の協力により、パヤップ大学看護学部4年生20名が、市内の老人介護施設で研修
を行ったことを、どのように評価しているのか問う。

⑤
令和5年度に、魚津漁協が商社を経由し、タイにホタルイカ加工品（釜あげや醤油漬け1.5トン）約250万円をはじめ、甘えび加工品や
白えび加工品を輸出しているが、タイ北部に位置するチェンマイでは、更に進展させられる可能性があると考えるが意見を問う。

⑥
様々な事業で交流してきたが、市民参加型である、平成5年から停滞している、第3回チェンマイ魚津友好親善の翼や平成18年の市
民ツアー（国際園芸博覧会参加）の様な交流事業を再開することが、両国の相互理解につながると考えるが、どのように考えるか問
う。

⑦ チェンマイ高校生短期受け入れ、高校生の短期派遣は実に意義のある事業であったと捉えているが、見解を問う。

市長　村椿晃　君
（教育長　山瀬敬　君）

⑧
チェンマイジュニア大使派遣事業は、第6回（平成18年度）から停滞しているが、国際感覚を身につける意味でも貴重な体験となった
と考えるが、再開の考えを問う。

⑨

在チェンマイ日本総領事館が管轄する、タイ北部9県には、チェンマイ県以外にも、ミャンマー国境にある親日のメーホンソン県、そこ
で日本語を学ぶ学生の存在。山岳少数民族の学校や日本人が開設している児童保護施設など日本人にとって学習できるところが
多くある。ミャンマーとラオス3ヶ国の国境チェンライ県などが有る。現在まで交流を進めるにあたり、尽力頂いた企業やチェンマイ市と
の交流を礎に、新たな交流先を探ることも重要と考えるが、考えを問う。

市長 ⑩
当時の両市長が魚津において、両市の友好交流を深め、両国の親善ひいては、世界の平和と繁栄に貢献することを誓い合い、「友
好親善都市提携に関する盟約書」に調印はしたことは意義深い。現在はこれを遂行しているとは言いがたい現況である。交流を強固
にしていくため、（仮称）魚津チェンマイ友好交流協会などの団体を発足が望ましいと思うが、考えを問う。

村椿晃　君

⑪

東京農業大学で博士号を取得し帰国した、国立タマサート大学元学長チャカタカーン・ソムチャイ氏（60）は、現在農業研修の一環
で、日本の農家で学生を派遣研修している富山県大好きで、秋篠宮家とも家族ぐるみで親交のある親日家。平成27年の議員団訪問
の際には、通訳をはじめ現地コーディネーターとして世話になった信頼できる人物である。以前より、「リンゴ・ナシ・ブドウがある魚津
市とタイの交流の架け橋になりたい、市長に面会したい。日本の介護の研修させたい」と連絡が再三あり、（仮称）魚津タイ友好親善
大使などの役割を担ってもらうことは、当市にとって、今後の交流の拡がりや両国の発展につながることと確信する。面談し意見交換
したり、役割を担ってもらうことについてどの様に考えるか問う。

⑫
近いうちに、市長、教育長はじめ担当課、議員の代表団を組織し訪タイを実現し、表敬訪問や現地日本人会との交流を実施し交流
を深めることで、今後の交流発展に寄与することになると考えるが、考えを問う。

2

①
台湾との交流を進めるにあたっては、中華人民共和国と日本の関係性。中華人民共和国と台湾の関係性を充分かつ冷静に判断し
ながら実施すべきと考えるが、見解を問う。

教育長　山瀬敬　君 ②
複数の小学校では、既にオンライン交流が展開されており、良好な取り組みである。教育委員会として、今後の交流は如何に展開し
て行くのか問う。

12
月
12
日

盟約書締結から３５年を迎えた友好親善（姉妹）都市タイ王国チェンマイ県チェンマイ市との交流について伺う

台湾の提携・交流先に関わることについて伺う

2



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

代表 8 久保田　満宏 3

2 （代表）
教育長　 ①

複数の司書から、夏休み期間中の図書室をオープンし、仕事に従事させて頂きたいとの声があがっている。また、生徒からの要望も
あるため休み期間中のオープンが望まれている状況であると要望があったが、このことに対しどのような対処をするのか問う。

【一問一答】 山瀬敬　君
②

年度末の書籍の整備点検は長時間にわたって従事することを余儀なくされるため、時間を延長して頂きたいと声を聴いているが、こ
のことに対しどのような対処をするのか問う。

③
教科書が変更となったが、推奨されている書籍や参考資料は高価であり、多額の予算がかかるため、要望として声に出しにくい現状
であると伺っている。
教育の観点から、充分かつ適切な予算を充当し、児童・生徒の学力向上ために整備することが不可欠と考えるが、考えを問う。

④
統合した小学校では、古い本を残しながら調整し、書籍数の基準値を満たしている学校がほとんどであるが、本来は、新しい書籍を
タイムラグなく購入、整備したいとの声がほとんどである。この状況を改善するべきであると考えるが、考えを問う。

市長 4

村椿晃　君

①

相続放棄などから、解決する案件以上に課題となる案件が噴出している。もはや、法に則って執行しても解決にはいたらない状況と
なっている。
このような状況は、結果的に市民に悪影響を与える結果に結びついている。同様の問題を抱える自治体は、多く存在しており、国に
対して法の改正や地方自治体の持つ権限や規制を再検討・再整備することを求めることが早急に必要と考えるが、考えを問う。

② 増加する課題に対し、専門的にこのような問題を解決する執行部署を設けることが必須と思うが、考えを問う。

12
月
12
日

学校図書館の環境について伺う

空き地・空き家及び所有者不明土地対策の推進・強化について伺う

3



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 4 野村　明男 1

1 （個別）
教育長

今年度より全小中学校でコミュニティスクールがスタートした。今までも地域人材等を活用して、地域交流やふるさと学習、心の教育を
行ってきた。

【一問一答】 山瀬敬　君
① コミュニティスクールは今までとどこが違うのか。どのような教育効果（学力・体力・精神面）が期待できるのか。

②
地域の力をより活用するには、学校内に地域学校協働本部を設置して、学校との連絡調整する人を置くことが理想的と考えるが見解
を問う。

③
一部学校のHP上の学校要覧に、児童数や地区別児童数、職名や職員名が今年度から表示されていない。地域全体で学校教育を
考えるなら必要項目だと考えるが見解を問う。

2

不登校の要因にもなりうるいじめが、後を絶たない。

長崎　教育委員会参事 ①
市内小中学校のいじめの解消件数はR3年度２２件中２２件、R４年度４３件中４３件、Ｒ５年度３０件中２９件と1件以外全て解消と聞いた
が、いじめの定義と解消とする基準を問う。

②
いじめとして報告されていない案件、又はスマホ等SNSによる誹謗中傷や仲間外れ等もあると思われる。問題はどこにあると考えるか
見解を問う。

③ 学校ではネットのルールや危険性を指導している。家庭への周知や啓蒙がさらに必要と考えるが見解を問う。

3

村﨑　こども課長 小学校１年生の特別支援児童が１２名と倍増し、就学前の乳幼児の軽度の発達障害も増加傾向にあると聞いている。

① 軽度の子どもは、園が保育するが保育士は不足ぎみと聞く。日常的なサポートを含め対応や対策を問う。

森山　健康センター所長 ②
魚津市で就学前に心理検査ができる場所及び検査できる人は充足しているのか。検査や診断書の保護者負担はどうなっているのか
を問う。

12
月
12
日

いじめ・SNSについて

就学前の発達障害児対応について

コミュニティスクールについて

4



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 17 寺﨑　孝洋 1

2 （個別）

市長 ①
行政経営方針では「中期財政計画を踏まえ・・・将来にわたり健全な財政基盤を堅持し・・・」と謳っており、公債費の推計が記載され
ています。これは今騒がれ始めた「富山地方鉄道への支援」や「水族館建替え」などを含んでいるのか？含んでいないのであれば見
通しについて聞く。

【一問一答】
村椿晃　君 ②

公債費の推計では令和10年度以降16億円台と推移しているが、その中身は「臨時財政対策債」がへり「建設事業債」が増えていま
す。これの意味するところ、財政運営的に変化があるのか？などについて説明下さい。

③
来年の行政経営方針には「DXを推進し、業務の効率化とサービス向上を目指します」や「スクラップ・アンド・ビルドの徹底を図る」が
記されていますが、どのように行っていくのか？具体的なものがあれば提示ください。

2

副市長
①

自治体基幹システム（ガバクラ）を担う会社（富士通）が９月末に「移行困難・期限内移行断念」と発表しました。当市にどんな影響があ
るのかお聞きします。また、ガバクラ移行の意味・意義についても説明下さい。

石黒雄一　君
②

ガバクラ移行は国が主導して行われますが、市町村でもやるべきことが出てくると思います。それらの内容及び進捗状況について聞
く。

③
ガバクラのメリットとして「自治体のサーバ導入・運用コスト削減」が謳われていましたが、実際のところコスト増といわれています。全国
市長会や東京都などから人的支援や財政支援の要望が出ております。当市でも負担が出てくるのでしょうか？

3

田中　選挙管理委員会事務局長
① 臨時期日前投票の実施内容・目的及びその結果・成果について聞く。

市長　村椿晃　君 ②
投票率アップには投票機会の充実と同時にシチズンシップ、市民性・主権者としての意識向上が大切だと思う。「魚津高校生が学習
室整備（北日本新聞記事）」の取り組みはシチズンシップを含めたいろんな効果があると思うが見解を聞く。

12
月
12
日

令和7年度行政経営方針および中期財政計画について

ガバメントクラウドの進捗について

高等学校等における臨時期日前投票およびシチズンシップ醸成について

5



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 1 宮坂　昌利 1

3
（個別） 宮崎　民生部長 ① 家族介護をする方への助成及び心のケアについての取り組みと課題について問う

【一問一答】 ② 認知症介護者に、認知症のケア技法「ユマニチュード」を知ってもらえるよう働きがけはできないか問う

③ 介護予防の観点から、eスポーツが効果的だと考えるが見解を問う

戸田　地域協働課長
2

（市長　村椿晃　君）
① こうのとりプロジェクトについて、今年の成果と今後の予定及び今までの成婚数を問う

② 産婦・新生児訪問について利用状況を問う

森山　健康センター所長 ③ 母子手帳アプリ「母子モ」の普及率と「母子モ」からの産婦・新生児訪問へのWEB申請と従来からのハガキでの申請の割合を問う

④ 産後ケア事業（訪問・通所・宿泊）の利用状況と今後の課題について問う

3

山本　生涯学習・スポーツ課長 ① 部活動地域移行の目的と現状について問う

② 地域スポーツクラブ指導者謝礼についての支払い状況と今後の見込みについて問う

12
月
12
日

部活動地域移行について

人口減少と子育て政策について

介護について

6



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 5 島田　修 1

4

（個別）
市長

村椿晃　君
①

人口減少対策にどう取り組んでいるか
　2024年11月1日現在、県発表の魚津市人口は37,969人です。第５次魚津市総合計画では目指すべき定住人口の目標を2030年に
38,000人としていますが、既に人口が38,000人を下回っています。人口減少のスピードが目標設定時より早くなっているのか？目標
が高かったのか？お答えください。

【一問一答】 ②

合計特殊出生率について
　魚津市人口ビジョンには長期的展望達成のための目標として、合計特殊出生率の段階的な上昇を目指すと書かれていますが、ど
こにその根拠が有るのですか？
人口ビジョンは平成27年10月に策定されていますが、あまりにも高い人口目標は政策判断の誤りにつながりやすいと考えます。人口
減少はある程度仕方がないと捉え、それに即した政策を考えるのが重要ではないかと考えます。お答えください。

③
若者の地元定着の促進対策は
　魚津市も若い女性の転出が多くなっています。若者のＵ・Ⅰターンの促進対策は具体的にどうされていますか？お答えください。

広田　総務部長 ④
こうのとりマリッジサポートの状況
　 魚津市では婚活事業に取り組んでいますが、１１月１６日に滑川市と合同で「おしゃれリノベカフェで出会い発見！」を企画され実
施されましたが、効果はどうでしたか？お答えください。

⑤
移住の促進策は
　東洋経済の「住みよさランキング２０２４」で総合評価で魚津市が１１位ですが、移住につながる対策はどうされていますか？お答えく
ださい

2

窪田　教育委員会事務局長

①
スクールバスの柔軟な運用について
　９月議会で質問いたしました、猛暑日等における下校時の運行について、９月によつば小学校で３日間実証実験を行われました
が、結果はいかがでしたか？お答えください。

3

①
「校内すまいる」の現状
　各小学校に今年４月から「校内すまいる」が設置されました。半年が過ぎ２学期も終わりに近づいています。不登校対策の効果は出
てますでしょうか？お答えください

長崎　教育委員会参事 ②
指導員の増強
　「校内すまいる」に来ている児童は、複数人での学校生活が出来ないので、指導員の数も不足していると伺っています。現在、児童
に寄り添った指導が出来ていますでしょうか？お答えください。

③
「校内すまいる」にも行けない不登校児童
　「校内すまいる」にも行けない児童については、どのような対応を続けているのでしょうか。お答えください。

④
中学校の不登校の状況
　中学校では「相談室」や「個別学習室」で不登校の生徒を受け入れていますが、効果は出ていますでしょうか？お答えください。

窪田　教育委員会事務局長 ⑤

フリースクールへの援助
　不登校の一部生徒がフリースクールに居場所を求めて通っています。元気になれば学校に復帰する子もいます。富山県では家族
の費用負担に関して、約半額の補助を行っています。ただ、フリースクールを経営している法人の経営は厳しいと聞いています。魚
津市で施設に援助は出来ないのでしょうか？

12
月
12
日

不登校対策について

スクールバスの運用について

人口減少問題について

7



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 7 八倉巻　正臣 1

5 （個別）

【一問一答】

① 職員採用試験の応募状況は。

広田　総務部長 ② 自己都合退職者の年代と最近の傾向は。また、その原因は。

③ 職員の育成などの取り組みは。

市長
村椿晃　君

④
公務員の定年が引き上げられている中、役職定年制度があり県内の多くの市町村では特例を設けています。本市での役職定年制
度の見解を問う。

2

宮崎　民生部長

　令和３年３月１日から、マイナンバーカードを利用してコンビニで住民票・印鑑証明書が取得できるようになり、窓口で交付するより安
く、わざわざ市役所まで行く必要がなくなり開庁時間外や休日でも近くのコンビニで済ませられるという声を聞き、比較的市民の皆さ
んから好評とお聞きしています。ですが、戸籍謄本はなぜ取得できないのかと言った声もあります。
　今後、コンビニでの取得件数が増えれば対面でしか出来ない業務に時間を取れるなどが考えられます。

① マイナンバーカード交付率は。

② 令和３年から令和6年までの市民課窓口での住民票の交付件数とコンビニ交付件数の割合の推移は。

③ 令和３年から令和6年までの市民課窓口での印鑑証明書の交付件数とコンビニ交付件数の割合の推移は。

④ コンビニ交付件数を更に増やす取り組みは。

⑤ 令和３年から令和6年までの戸籍謄本の交付件数は。

3

高田　新庁舎整備室長

　労務単価や建設資材高騰など新庁舎建設に係る概算事業費は約74億円となっています。しかしこのままでは、事業費が青天井に
なる恐れがあるととても危惧しています。
これからの人口減少、議員数減、職員数減、ＤＸによる来庁者減など本市の10年、20年後を見据えて新庁舎建設を考えていかなけ
ればならないと考えます。

① 将来的に市民の負担にならないように,建設費用の上限を設けるべきと考えるが当局の見解は。

4

小林　生活環境課長

令和７年度魚津市行政経営方針が示されました。その中の重点施策で、安心・安全な暮らし確保、災害に強いまちづくりと日常生活
の安全確保と示されています。
　防犯カメラは犯罪の抑止力になるほか、事件の早期解決に繋がるものと考えています。
令和6年度の刑法犯認知件数の状況は９月末現在、富山県3,767件・前年比＋497件、魚津市139件・前年比＋20件でともに増加傾
向であります。
また、主要街頭犯罪では、自転車盗難・車上狙いが魚津市では多く発生しています。
　今年に入り、都市部では押し込み強盗が多発しホームセンターなどでは防犯グッズが飛ぶように売れていると聞いています。

① 本市の公共施設などの防犯カメラの設置状況は。

② 市民の安心・安全な暮らし確保を目指す魚津市ならば、防犯カメラ設置補助制度を設けるべきと考えるが当局の見解は。

　近年、地方公務員の志願者が減り若手・中堅の離職者が増加しています。その背景は、様々ですが若者の意識の変化や民間企
業の待遇面・気軽に転職が出来る労働市場の拡大・働き方の多様性があげられます。また、地方公務員の定年の段階的引き上げに
伴い、６０歳になり、管理職から退く職員向けに新たなポストなどを設ける自治体もあります。

新庁舎建設事業費について

防犯カメラについて

職員の人材確保について

住民手続きの利便性向上について

12
月
12
日

8



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 7 八倉巻　正臣 5

5
（個別）

　８月２日から４日、７日にかけてユネスコ無形文化遺産に登録されている「たてもん祭り」郷土民謡の「せりこみ蝶六」海上花火大会、
UO！JAZZ、キャンドルロード、そして、経田七夕祭りと市内の会場で盛大に催されました。

【一問一答】

窪田　教育委員会事務局長 ①

富山県内でユネスコ無形文化遺産のうち「山・鉾・屋台行事」として構成されている文化財のうち富山県では「魚津のたてもん」高岡市
の「高岡御車山」南砺市の「城端曳山」の3つの行事が登録されています。
魚津のたてもん以外は会館に常設され観光地にもなっています。海岸線には水族館・ミラージュランド・米倉・埋没林など観光の動線
があることから新たな観光スポットとして、たてもんの常設出来る会館を検討していくお考えを問う。

② せりこみ蝶六の開催場所について問う。

赤坂　産業建設部長 ③
せりこみ蝶六に参加する企業や地区住民数が減少しています。企業の働き改革、あるいは開催場所などの様々な原因があると思わ
れます。当局はこの現状をどの様にとらえていますか。

④
海の駅から諏訪神社までは距離があり動線が途切れているように感じる。海の駅を駐車場にして、UO！JAZZを漁港の近くで開催す
ればより一層祭りの一体感が出ると考えるが当局の見解は。

12
月
12
日

じゃんとこい魚津祭りについて

9



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 2 寺口　俊光 1

6 （個別）
【一問一答】

市長 2

村椿晃　君 ① 任期８年と半年の間にスクラップした代表的な事業を３つ程度お示しください。

② どのような基準でスクラップを行っているか？

③ コロナ対応として始まった「ミラペイ」事業は役割を終えたのではないか？

3

① 過去に投票所が削減された。投票率に影響があったのか？

田中　選挙管理委員会事務局長 ② 投票所が遠い方々等に対し、臨時期日前投票所や移動期日前投票所を設ける事ができないか？

③ 高校での臨時期日前投票場開設の効果と費用対効果をどのように考えているか？

④ 投票日の投票時間を２時間延長したメリットとデメリットは？

⑤
県外では多くの自治体が投票日の投票時間を短縮に取り組んでいる。２時間短縮する事により節減できた経費を臨時や移動の期日
前投票に使うのはいかがか？

4

市長 ① 地球温暖化によってどのような環境変化が起こり得るのか？

村椿晃　君
② 地球温暖化対策としてどのような対策を進めているのか？

③ 本市における海面上昇の対策を問う。

④ 海抜の低いところにある住居に注意喚起が必要ではないか？

⑤ より安全な場所に住環境を誘導する政策が必要では？

5

山本　生涯学習・スポーツ課長 ①
北信越大会で優勝した「経田野球スポーツ少年団」は12月21日〜22日、東京の明治神宮球場で開催される「第18回学童軟式野球
全国大会」に出場することが決定しました。魚津市の支援体制は？

②
多くのスポーツ少年団は地域の指導者のボランティア精神に助けられて運営管理されていると認識しています。このようなボランティ
アで活躍される方々にも、ぜひ魚津市表彰を受けていただきたいと思います。何か考えはないか？

12
月
13
日

スポーツの振興とボランティア活動について

災害対策について

事業のスクラップ＆ビルドについて

① 公立小中学校体育館の空調整備促進について

選挙について

地球温暖化について

10



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 14 中瀬　淑美 1

7
（個別）

市長
①

12月２日から1月まで実証運行、～地域をつなぐ乗り合い送迎サービス～ 「チョイソコうおづ（AI オンデマンド交通）」の実証運行が行
なわれている。市民のニーズを把握するためにどのような調査や意見収集が行われているのか

【一問一答】
村椿晃　君

② AIオンデマンド交通が実現した場合、既存の市民バスとの役割分担や連携をどのように考えていくのか

③ 新年度には現状の公共交通の維持継続事業費も計上される。この事業がどのように展開をしていくのか問う

2

教育長
① 「小1の壁」と言われる状況についての認識を問う

山瀬敬　君 ② 本市における学校開設日の登校時間や長期休業時の放課後児童クラブの開設時間を問う

③ 朝における「小1の壁」に対する保護者の要望やニーズの把握はされているのか

広田　総務部長 ④
本市の職員の働き方で、育児部分休業があるが、仕事と子育ての両立が可能となるように、本市独自の働き方として、小学校に就学
しても利用できるようしてはどうか

3

副市長 ① 避難所における環境整備ＴＫＢ（トイレ・キッチン・ベッド）などについて現状と今後に向けての考え方は。

石黒雄一　君
② 福祉的な支援として、必要と考える取組は。

③ 女性の視点（多様な声）を取り入れるためにどのような取組を行っているのか。

④ 本市が福祉避難所として指定している介護福祉施設における備蓄などの状況を確認し、支援していくべきと考えるが見解は。

⑤ 日本福祉用具供給協会との災害協定は考えられないか。

⑥ 災害時の避難所機能の強化及び良好な教育環境の確保を図るため学校体育館の空調設置について今後の計画を問う。

4

宮崎　民生部長
①

特殊詐欺と強盗を組み合わせたハイブリッド型の犯罪が増えている中で、今後の自動通話録音装置の無償貸出し及び固定電話回
線がない方で緊急時通報システムを利用したい方への対応等について

②
昨年の12月議会答弁では、「現在、貸与可能な台数が少ないことから、今ほどご紹介がありました購入費の補助制度も含めまして、
特殊詐欺防止対策についてどのような方法があるか積極的に検討してまいりたい」と答弁されました。検討された対策について具体
的な進捗状況についてお答えください。

③ 消費生活相談体制等の充実を図るべきと考えるが如何か

④ 迷惑電話防止機能搭載電話機等購入助成制度を導入してはどうか

12
月
13
日

防災・減災対策について

AIオンデマンド交通の事業化について

「小1の壁」解消について

特殊詐欺被害への実効性ある対策について

11



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 11 松倉　勇 1

8
（個別） 市長 ① 市長の水族館を核とする魚津市のまちづくりの中身を具体的に示されたい。

【一問一答】 村椿晃　君 ② まちづくり会社、観光DMO会社を一本化しての会社設立に於いてのこれまでの進捗状況を伺いたい。

2

① 各方面に於ける影響とその対応を伺う

② 遅延はいかなる原因にて起きたのか？またその責任の所在と対応は？？

3

高田　新庁舎整備室長
① 借地約560坪の買取予定金額が一億円。これは、どういった買取価格の算定方法か？

（市長　村椿晃　君） ② 建設地と示されている現在の駐車場敷地内で庁舎正面は東西南北でいうとどちらになるのか？

③ 工事期間中において来庁者駐車場の確保予定は？

④ 基本構想等策定支援業務委託について伺う

⑤ コンストラクション・マネージメント業務委託について伺う。

市長
4

村椿晃　君 ① 魚津駅・電鉄魚津駅周辺協議会座長のまちなかに賑わいを生み出す方法との整合性について

5

政二　商工観光課長 ①
台湾との交流友好提携候補地の一つの新北市板橋区で開催予定のランタン祭りに訪問予定されていると思うが、今回の訪問にて交
流提携の調印されるのか？

（市長　村椿晃　君） ② 予定されている台湾訪問団の人員と日程は？

③ 新年度に於いての交流予定事業は？

台湾との交流提携候補地との提携について

市長の各施策の進め方について

魚津駅東広場整備事業について

市民プール建設工事遅延に於ける影響について

市庁舎の建設について12
月
13
日

12



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 3 大城　章仁 1

9
（個別） 広田　防災危機管理統括監 ① 能登半島地震の際の教訓を踏まえた、この1年間の検証・検討結果と新たな対策の提示について問う。

② 能登半島における被災地からの一時受け入れ・移住者の受け入れの取り組みについて問う。

【一問一答】 2

牧　産業建設部次長
① 「特定空家」および「管理不全空家」の調査について問う。

② 「管理不全空家」に係る認定基準およびこの次に講ずべき施策について問う。

③ いわゆる100円空き家バンクの利活用状況について問う。

市長
3

村椿晃　君 ① 本年4月に市内全地区で一斉に移行したコミュニティセンターに対する評価について伺う。

② 市内各ショッピングセンター・コミュニティセンター等における行政の出先機関・窓口設置の可能性について問う。

③ 将来的な地区合併の可能性について問う。

4

五十嵐　情報広報課長 ① LINE・オンライン等による行政手続きの申請状況について問う。

宮野　企画部長 ② 6月議会においても答弁を頂いたが、その後のSNSによる情報発信について再度問う。

市長
5

村椿晃　君 ① 本市における地方創生交付金によるこれまでの成果、および来年度以降の重点分野について問う。

6

① 来年3月完成、4月利用開始予定の室内温水プールに関し、このスケジュールの確実性について市の最高責任者に問う。

12
月
13
日

震災対応・災害対策について

地域自治の促進について

室内温水プールについて

空家について

行政手続き・情報発信について

地方創生交付金について

13



　

魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 10 岡田　龍朗 1

10
（個別） 副市長 市民の皆さんは物価高騰等の影響により、生活が大変であると多くの方が言われる。

【一問一答】 石黒雄一　君 ① 生活支援金の給付が行われたが、対象者に問題等なく万全に行われたのか。

②
給付事務に係ることについて、包括的に特定公的給付に指定する措置を予定している。どう理解すべきなのか。
魚津市はどうしているのか。

③政府は総合経済対策として、重点支援地方交付金の増額等を示しているが、どのような内容なのか。端的に。

④市は重点支援地方交付金について、どのような事業施策を考えているのか。

2

山本　民生部次長 魚津市議会民生文教委員会行政視察（埼玉県草加市）における認知症対策事業を踏まえて、その考えを問う。

①高齢化社会を迎え認知症への関心が高まっている。その認知症の理解、周知の取り組みはどうしているのか。

②各地域でふれあい・いきいきサロン等の取り組みが行われているが、啓発等を行っているか。

③本市の認知症対策の取り組みでの認知症初期集中支援チームによる支援が活かされたとしている。その具体的内容について伺う。

④
草加市では医師会と連携し、「脳の健康度チェック票を作成する取り組み等を実施し、事業化している。本市の考えは
どうなのか。

3

赤坂　産業建設部長 ①コメ不足より店頭からなくなる事態が発生した。今後の見通し等について、どう捉えているのか。

②魚津市におけるスマート農業推進事業の取り組み内容はどのようなことを行っているのか。

③国はスマート農業機器に合わせたほ場整備を進めている。魚津市では土地改良事業の計画があるのか。

高吹　学校給食センター所長 ④学校給食の地産地消事業を行われているが、魚津産米を使用できないのか。

4

清水　農林水産課長
① 片貝山ノ守キャンプ場の使用料が引き上げられたが、利用者数に影響があったか伺います。

② 片貝山ノ守キャンプ場のシャワー施設設置の成果は。

③ 片貝山ノ守キャンプ場は県定公園内にあると認識しているが、法律的な制約、順守等あるのか。

市民への生活支援について

認知症対策について

農業について

片貝山ノ守キャンプ場について

12
月
13
日
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魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 16 越川　隆文 1

11
（個別） （１）現状の人流データについて

【一問一答】 牧　産業建設部次長 ①現在、魚津駅前の1日あたりの平均通行人数はどの程度ぐらいを想定されていますか。

②駅利用者数との関係性、および周辺施設との関連性について、具体的なデータや分析結果を示していただけますか。

③これらのデータは、どのような方法で収集・分析されたものでしょうか。

（２）整備の効果に関する数値目標について

①整備後の駅前広場において、1日あたりの平均通行人数をどの程度増加させることを目標としていますか。

②駅利用者数をどの程度増加させることを目標としていますか。

③これらの数値目標は、どのような根拠に基づいて設定されたものでしょうか。

④ シミュレーション等を用いて、目標達成の可能性について検証した結果はあるでしょうか。

（３）効果測定について

①整備後の効果を検証するために、どのような指標を用いて、どの程度の期間で評価を行う予定ですか。

②効果測定の結果が目標を達成できなかった場合、その原因を分析し、改善策を講じるための具体的な計画はありますか。

（４）周辺地域への影響について

①駅前の活性化が、周辺地域への波及効果をもたらすと期待されていますが、具体的な効果としてどのようなものを想定していますか。

②周辺住民や事業者への影響について、どのように配慮する計画ですか。

③広場活用の具体策をあげてください。どこが活用の管理をしていくのでしょうか。

（５）市バス運行との関係

①令和８年度を目途にオンデマンドバス運行導入の計画があります。将来的に現状の規模のバスの停留所は必要ですか。

2

市長 （１）過去の実績と現状

村椿晃　君
①

パナソニックセミコンダクターの誘致は、魚津市にとって大きな成果でした。この成功事例を踏まえ、その後、企業誘致が難航した主
な要因は何だと考えていますか。

②世界の経済環境の変化に加え、国内回帰の流れが加速している現状をどのように捉えていますか。

（２） 先行投資の重要性

①魚津市において、産業用地の整備など、先行投資を積極的に行うための具体的な計画はありますか。

②産業用地の不足が、企業誘致の大きな障壁となっている状況をどのように認識していますか。

12
月
13
日

魚津駅東広場整備事業について

企業誘致について
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魚津市議会　令和6年12月定例会
2024/12/12、12/13

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 16 越川　隆文 （３）人材育成と企業誘致コンソーシアム

11
（個別） 市長 ①魚津市では、企業誘致を成功させるために、どのような人材育成の取り組みを行っていますか。

【一問一答】
村椿晃　君 ②

国、県、市町村、企業、大学などが連携するコンソーシアムの形成について、魚津市はどのような役割を担うべきだと考えています
か。

（４） 今後の展望

①企業誘致を成功させるためには、どのような戦略が有効だと考えていますか。

12
月
13
日
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